



## Alfred Johnny Wüest wird Mitglied der Direktion

12. Dezember 2014 | Ilse Hildbrand  
Themen: Institutionelles

**Der ETH-Rat hat in seiner Sitzung vom 10./11. Dezember 2014 Johnny Wüest zum Mitglied der Direktion der Eawag gewählt. Er tritt per 1. März 2015 die Nachfolge von Prof. Dr. Bernhard Wehrli an, der Kastanienbaum in der Direktion vertreten hat und sein Amt per Ende Februar 2015 abgibt.**

Nach seinem Studium in Teilchen-Physik an der Universität Zürich und dem Nachdiplom in «Siedlungswasserbau und Gewässerschutz» an der Eawag hat Johnny Wüest 1987 in der Gruppe von Prof. D. M. Imboden an der ETH/Eawag promoviert. Zurück aus seinem Aufenthalt als Postdoc in den USA, kam er als Gruppenleiter in die Abteilung Umweltphysik und später in die Abteilungen Angewandte Gewässerökologie und Oberflächengewässer, die er je ab 2000 und ab 2006 für sechs Jahre leitete. Seit 2002 ist er Titularprofessor im Fachbereich Aquatische Physik an der ETH Zürich. 2012 wurde Johnny Wüest ordentlicher Professor für Physik Aquatischer Systeme ([Margaretha-Kamprad Lehrstuhl](#)) und seit 2013 ist er Leiter des Zentrums für Limnologie an der [EPF Lausanne](#).

Von 2002 bis 2006 leitete Johnny Wüest die interdisziplinäre Expertengruppe Brienzersee. Aktuell stehen bei ihm zahlreiche energierelevante Themen oben auf der Projektliste, unter anderem Fragen zu den ökologischen Auswirkungen des Pumpspeicherbetriebs bei Wasserkraftwerken oder die Modellierung grosser Wärmenutzungen in Seen. Für das Competence Center Environment and Sustainability des ETH-Bereichs (CCES) war er federführend bei Studien zu einem integralen [Wassermanagement im Einzugsgebiet des Sambesi](#).

Als Direktionsmitglied vertritt Johnny Wüest die Eawag Kastanienbaum und den Forschungsbereich interdisziplinäre Umweltphysik. Er unterstützt damit das Bestreben der Eawag, energierelevanter Forschung und der Umwelt-Praxis mehr Gewicht zu verleihen. Durch seine Professur in Lausanne schlägt er auch eine Brücke für die Eawag in die Westschweiz und zu Projekten am Genfersee.

Von 2002 bis 2006 leitete Johnny Wüest die interdisziplinäre Expertengruppe Brienzersee. grosser Wärmenutzungen in Seen. Für das Competence Center Environment and Sustainability des ETH-Bereichs (CCES) war er federführend bei Studien zu einem integralen [Wassermanagement im Einzugsgebiet des Sambesi](#).

## Links

Medienmitteilung des ETH Rats

## Kontakt



**Andri Bryner**

Medienverantwortlicher

Tel. +41 58 765 5104

[andri.bryner@eawag.ch](mailto:andri.bryner@eawag.ch)

<https://www.eawag.ch/de/info/portal/aktuelles/newsarchiv/archiv-detail/alfred-johny-wueest-wird-mitglied-der-direktion>